

Heimat zurückkehren. So ward doch Telemach die Hoffnung, seinen Vater bald wiederzusehen, und er eilte, der bekümmerten Mutter diese Kunde zu überbringen. Als er nach Ithaka zurückkam, suchte er zuerst einen der treuesten Anhänger seines Hauses auf, den alten Sauhirten Eumäus. Der hatte die Aufsicht über die zahlreichen Schweineherden des Odysseus und wohnte fern von der Stadt im bewaldeten Gebirge; neben seiner Wohnung hatten die Herden ihre Hürden. Der treffliche Mann war dem Odysseus von ganzer Seele ergeben. So oft er den Freiern Schweine in die Stadt liefern mußte, ergrimmete er und weinte um den lieben Herrn, den er längst tot glaubte. Telemach fand bei dem Sauhirten noch einen anderen Gast, einen fremden Bettler, der dort am vorigen Tage angekommen und freundlich aufgenommen worden war. Es war Odysseus selbst. Denn dieser hatte, um genau auszuforschen, wie alles in seinem Hause stehe, sich bald nach seiner Ankunft auf der Insel zu dem Sauhirten aufgemacht und, damit er ganz unekannt bliebe, einen schlechten Bettlerkittel angelegt. So hatte er sich dem Eumäus als Fremdling dargestellt, der auf dem Meere Schiffbruch erlitten habe; der Hirt wieder hatte ihm von Odysseus erzählt und was für Unheil dessen Gattin und Sohn von den frechen Freiern zu erdulden hätten. Da ergrimmete dem tapferen Helden das Herz, aber er gab sich noch nicht zu erkennen. Erst als Telemach in das Haus getreten war und den Sauhirten mit einem Auftrage weggeschickt hatte, konnte sich Odysseus nicht länger zurückhalten. Er warf den Bettlermantel ab und entdeckte sich dem erstaunten Jüngling. Lange, lange lagen Vater und Sohn einander in den Armen. Nun galt es, die Hauptsache zu beraten: die Bestrafung der Freier. Alle die Unverschämten sollten mit dem Leben büßen. Zuvor aber mußte Odysseus sein Haus durchspähen, um vorsichtig alle Anstalten zum Gelingen des schweren Werkes zu treffen. Er beschloß, als Bettler in die Versammlung der Freier zu treten. Dem Telemach befahl er, niemand das Geheimnis zu verraten, auch wenn er den Vater von den frechen Übeltätern mißhandelt sähe. Als sie solches verabredet hatten, kam der Sauhirt zurück, und Odysseus legte rasch wieder den Bettlerkittel an. Dann ging Telemach nach der Stadt.

7. **Odysseus unter den Freiern.** Bald folgte ihm Odysseus, begleitet von dem Sauhirten. Von den Menschen erkannte nie-